

ARIAS NAVARRO RECIBIÓ EL NOMBRAMIENTO DE HIJO PREDILECTO DE MADRID

«LO OSTENTARE CON ORGULLO PORQUE SE Y SIENTO VIVAMENTE LO MUCHO QUE MADRID SIGNIFICA»

MADRID, 16. (Pyresa). — La medalla de oro de Madrid ha sido hoy impuesta y entregado el título de hijo predilecto de la villa, al presidente del Gobierno y ex alcalde de la capital de España, don Carlos Arias Navarro.

El acto se celebró en el salón de plenos del Ayuntamiento de Madrid, en presencia además del actual alcalde, señor García Lomas, del ministro de la Gobernación y vicepresidente tercero del Gobierno, don José García Hernández; de los ministros de Justicia, Obras Públicas, Vivienda y de la Presidencia, y de numerosas autori-

dades de la nación, de la provincia y del municipio.

La presencia del presidente del Gobierno fue acogida con muestras de satisfacción por los miembros de la Corporación madrileña, y a continuación, don Miguel Ángel García Lomas, alcalde de Madrid, pronunció unas palabras de ofrecimiento, manifestando que el municipio madrileño vestía sus mejores galas puesto que había querido recibir con los mayores honores a quien, según opinión unánime, ha sido uno de los mejores regidores que tuvo a lo largo de su historia.

Creo que mejor que enumerar sus obras por Madrid, —dijo— nos revela su gestión el hecho de que difícilmente podremos encontrar un distrito, una zona, una plaza de Madrid en los que no se advierta alguna realización de Carlos Arias. Las zonas verdes y los hermosos parques, la modernización de los servicios, las grandes obras públicas, las escuelas y la cultura alcanzaron en su etapa municipal insuperables cotas de realización. Bástenos esa hermosa obra de cien mil puestos escolares construidos en sus cien meses de Gobierno, para darnos una idea de su talante de eficacia.

A continuación, el alcalde de Madrid, procedió a imponer la medalla de oro del municipio y entrega del título de hijo predilecto, entre los aplausos de la Corporación. «Sabéis —había dicho poco antes el alcalde— que en este abrazo va el de todo el pueblo de Madrid, que se siente orgulloso de que hayáis nacido en la villa y muy agradecido por lo que habéis hecho como alcalde en beneficio de esta ciudad».

DISCURSO DE ARIAS NAVARRO

A continuación, el presidente del Gobierno, pronunció un discurso, en el que, entre otras, dijo las siguientes cosas:

«Emocionado, he recibido esta medalla que llevaré con profunda satisfacción porque es el símbolo de mi pueblo; con emoción incontrolable he aceptado el título de hijo predilecto de Madrid, que ostentaré con orgullo porque sé y siento vivamente lo mucho que Madrid significa».

«Madrid, lo he dicho muchas veces, siempre da infinitamente más que lo que recibe, porque fundamenta nobleza y su acrisolada fama en la gratitud que es sentimiento y ejercicio de bien nacidos. Por eso, nuestro Madrid que fue Corte de las Españas, será por siempre la Corte de las hidalguías, que canta el romancillo. Esta villa, imperial y coronada por designio del emperador Carlos I, me ha dado el ciento por uno al premiar lo que no fue otra cosa que decidida voluntad de servir, interés desmedido por engrandecerla, esfuerzo cada día renovado por cumplir la misión encomendada y un solo acierto fundamental y evidente: el haber compartido la ilusionada ta-



rea con unos hombres de excepcional talento, fértil imaginación, probado cariño a Madrid y singular sentido de la eficacia en el trabajo. Ellos dieron calor al común afán, porque comprendieron que Madrid se encontraba en una hora vital de su historia y quisieron contribuir a la realización de la joven y pujante capital, pleno de exigencias y posibilidades; quisieron formar parte de los equipos que se han sucedido en competitiva carrera de relevos para avanzar cada día en la consecución del que con evidente justicia se ha llamado el Madrid de Franco.

El Caudillo, al traer a la villa la liberación y la paz, la devolvió su condición de capital, del mismo modo que al designar sucesor suyo a título de rey al Príncipe de España, le ha hecho nuevamente Corte. Capital y Corte son dos títulos excelso y trascendentes; pero son, al mismo tiempo, dos imperiosas y premanentes exigencias a las que Madrid ha respondido, responde y responderá con plena conciencia de una obligación ineludible, de su aceptado deber respecto a todas las provincias españolas».

«PARTES DE LA PAZ»

«Anualmente, cuando los alcaldes de Madrid hemos acudido al Palacio de El Pardo para ofrecer al Caudillo de la liberación los informes que un periodista llamó «partes de la paz», hemos podido comprobar los firmes avances logrados por el tesón de los madrileños de nación, a los que se ha unido la siempre entusiasta participación de los nuevos madrileños, venidos de todas las provincias y que ciertamente no han tenido más dificultades de integración en la villa de las rivadas de su asentamiento difícil por excesivo número de los que aquí llegaron en tan pocos años. Creo —y estoy seguro de que el alcalde García Lomas comparte esa creencia y hace en teramento suya mi preocupación— que Madrid, con su Ayuntamiento al frente debe hacer el mayor esfuerzo posible para dotar de mejores condiciones de vida a esos millares de nuevos madrileños que, al fijar su

residencia en los suburbios, han formado unas nuevas zonas periféricas a las que necesariamente han de llegar todos los servicios municipales en la medida que la dignidad de hombres y de ciudadanos exige. Sin duda, en algunos aspectos las obligaciones exceden a las estrictamente municipales; puedo afirmar que no faltará la ayuda de los organismos que, a nivel de acción de Gobierno, estén obligados a intervenir. Es absolutamente preciso acortar las enormes diferencias, las intolerables diferencias existentes entre unas y otras zonas de la villa. Hemos de proponernos esta meta ideal como objetivo y norte de todos nuestros afanes: todo Madrid es capital; todo Madrid es Corte; Madrid debe ser un todo armonioso en todas y cada una de sus partes.

RETO DEL NUEVO MADRID

Yo sé que esta Corporación Municipal acepta con ilusión de triunfo ese interesante y hermoso reto del nuevo Madrid. Cuenta el Ayuntamiento con los hombres más idóneos en preparación y entusiasmo para llevar adelante esa tarea; esos miles de funcionarios verdaderamente ejemplares en su cariño e interés por Madrid. Contáis con el valimiento, el consejo y la ayuda constante del Caudillo; contáis con la entusiasta y cariñosa tutela del Príncipe de España por la villa que ha de ser Corte y capital del Reino; contáis con la colaboración del Gobierno que está obligado a ayudar en todo a la casa que le da alojamiento. Contad con mi inefable gratitud que se manifestará siempre en la más desinteresada voluntad de servir a Madrid para poder ser algún día verdaderamente merecedor de las distinciones con que hoy habéis querido honrarme. Contáis —contamos todos— con el celestiaj amparo del glorioso San Isidro y el valiosísimo patrocinio de la Virgen aparecida en la muralla de Madrid.

Finalizadas las palabras de don Carlos Arias Navarro, recibió nuevamente muestras de afecto de la Corporación madrileña, quien a continuación se reunió con el presidente y las autoridades asistentes en un almuerzo de homenaje.

la Colmena

1 No había vigilancia alguna y en la escalera se mezclaban, como un río, los viejos espadas liberales, cosidos a costurones, con los cachorros de salón —pues Chueca y «Janli» Cebrán, por ejemplo— y las tribus socialistas de tierno con los de «cuadernos»; Laim con un obrero de caudales; republicanos jubilados con «veinticincodeabrillistas»; Ridruejo con Serrano Suárez, 39 años después con muchas más canas en el corazón. A las diez y media de la noche, hacia el comedor del «Mindanao» con su cruz a cuestras, de corbata, petrechada y en perfecto estado de revista, la izquierda —no salvaje— «los exiliados de dentro» que dijo un orador, se sentaba por primera vez libremente y a la misma mesa desde hace 40 años. Por primera vez en 40 años puedo decir que soy republicano de nación», dijo, ante los micrófonos, en la increíble noche del «Mindanao» con un nudo en el alma el doctor Vega. Había muchos aromas mezclados y se miraban los 443 de mesa a mesa, como los cristianos al salir de las catacumbas tras el edicto de Milán, como los gamos y los tigres al atracar el arca de Noé. Anteanoche, en el «Mindanao» mientras los camareros servían febrilmente —por la izquierda, naturalmente— no se desconectó un solo micrófono, no fue censurada ni una coma ni una emoción y la apertura ponía el listón a la mayor altura que recuerdan las crónicas del 12 de febrero acá.

Dormía —con un ojo entreabierto— la derecha, tomaba somniferos el centro y estaba absolutamente sereno y democrático el Gobierno, cuando se ovacionó el telegrama de adhesión del PPD, como se ovacionó al serviola del «Santa María» cuando gritó «tierra» y la izquierda —nuestra izquierda— se desfogaba, como un amante marinero, con algunos nervios, alguna retórica, alguna pasión, alguna alegría, alguna mesura. Desde el tórrido calor de mitin de Chueca Goitia a la escalofriante frialdad de García López: «Estamos en desacuerdo con el Gobierno pero no podemos destruir al Estado». Desde la nostalgia de Laim a la emoción de Vega: «Se habla de un partido del centro propugnado por quien quiso borrar del mapa a hombres como Dionisio Ridruejo».

A la una y media de la madrugada, la izquierda pidió, serenamente, los abrigos y el «espíritu del 12 de febrero» —serenamente— marco con un lápiz la fachada del «Mindanao»: Hasta aquí llegaron —de momento— las aguas de la convivencia...

2 Bueno, pues nada: mientras los dos «Ruices» —Ruiz Gallardón y Ruiz Giménez— se trabajan las espinitas a elegantes patadas, «los jóvenes coroneles» de la situación se «pronunciaban» sobrecogedoramente en forín de ABC. Arropado con su túnica de catilina, el admirable Luis María Anson descargaba un nuevo latigazo sobre la sufrida piel de la clase política, y repiqueando en la cabina de la tripulación pregunta angustiosamente: «¿A dónde, a dónde vamos?» Aturdido y desmoralizado le he preguntado a Anson si esto estaba tan mal y ha rebajado los grados: «Hay muchos motivos para la esperanza». En cambio, a José Luis Mellán, que otrora estuvo sentado en las rodillas de los dioses, le he preguntado si había observado «grandes movimientos tecnocráticos» en el horizonte y me dijo que «no sé nada». Le pregunté si podía explicar a seres tan elementales y rudimentarios como yo, lo que quería decir su artículo de «ABC» y se susurró con la misma picaresca con que se bala una muñeira: «De paisano a paisano, eso lo explicaré en el segundo artículo para ABC, que ya he terminado». Ojo con Mellán: con un leve acento compostelano ha tenido a bien informarme que su situación sigue siendo de «waiting and seeng». Una vez consultado el diccionario de «seeng», por poco lloro...

3 Ya es difícil, pero el único abucheo que se escuchó en la cena homenaje a Ridruejo, fue destinado al telegrama de adhesión de Ruiz Gallardón —don José María, claro— cuyo texto fue recibido por la izquierda de la misma forma que se recibiría a un cosmonauta en un campo de nudistas. Dentro de la «operación rescate» en pleno aperturismo, el personaje más deseado y temido de la política española vuelve al poder: «Don Gundisalvo» de Mingote va a reaparecer ante «la nueva situación» en el nuevo «Blanco y Negro» de Luis María Anson.

Peró el «cuerpo político» debe prepararse para pruebas más rudas y estremecedoras: con una multíplica, una grapadora y al menos un periodista profesional, acaba de constituirse la «VPD» «Verdad Popular Democrática» —que no se acoge ni al estatuto de asociaciones ni a la Ley de Prensa. Cada semana la VPD distribuye con su largo brazo, un «ésta es su vida» en fascículos con biografías tan reales como la vida misma. El foco «iluminante» de VPD acaba de editar, como principio, la genuina biografía del señor García Trevijano. Notario de Jarandilla hasta que dejó de serlo, como muy bien se sabe...

PEDRO RODRIGUEZ

PROXIMA VISITA DE GUTIERREZ CANO A JAEN

JAEN, 16. (Pyresa). — El ministro de Planificación del Desarrollo, don Joaquín Gutiérrez Cano, visitará Jaén los próximos viernes, sábado y domingo. La visita comprenderá en principio La Carolina y Linares, en la tarde del viernes, para pernoctar en Ubeda. El sábado visitará la capital y se reunirá con el consejo de dirección del Plan Jaén. Consejo Económico-Social-Sindical-Provincial y corporaciones.

El tercer día, domingo, con desplazamientos en helicóptero y automóvil, viajará por las sierras de Cazoria y Segura, con sesiones de trabajo en Orcera y Santiago de La Espada, terminando la visita a la provincia por Megíbar y Andújar, camino de Córdoba.

ESTANCIA DE RANIERO EN LA COSTA DEL SOL
MALAGA, 16. (Pyresa). — El

príncipe Raniero de Mónaco ha llegado a la Costa del Sol acompañado de dos secretarios. Fue recibido en el aeropuerto por algunas autoridades locales y después de conversar unos momentos con las mismas, se dirigió a Marbella, donde descansará por espacio de algo más de una semana. Según fuentes bien informadas, ha venido para someterse a un chequeo médico.

NUEVOS CONSEJEROS DE ECONOMIA NACIONAL
MADRID, 16. (Pyresa). — En el local oficial del Consejo y a la una y media de la tarde, tuvo lugar el acto de juramento y toma de posesión de los nuevos consejeros don Fernando Genzo Mestre don Manuel Hernández Sánchez, don Francisco Abella Martín, don José Ángel Sánchez Asiain y don Antonio del Valle Menéndez. Asistie-

ron al acto el vicepresidente del consejo, general jefe del Alto Estado Mayor y los consejeros permanentes.

FERNANDO SUAREZ, IRA A LEON
LEON, 16. (Cifra). — El ministro de Trabajo, Fernando Suárez González, visitará el próximo lunes esta provincia por primera vez desde que asumiera su cargo como titular del departamento de Trabajo.

REGRESA A MADRID CUADRA MEDINA
MADRID, 16. (Pyresa). — A las tres de la tarde ha llegado a Madrid, procedente de Bruselas, el ministro del Aire, teniente general Mariano Cuadra Medina, en un avión «Mystere» de las Fuerzas Aéreas. El ministro español había presidido la delegación española en la Conferencia Espacial Europea, donde se

aprobó la nueva organización de cooperación espacial, que agrupa a diez países, entre ellos España, llamada Agencia Espacial Europea.

FINALIZA LA ESTANCIA DEL ALCALDE DE QUITO
MADRID, 16. (Pyresa). — El alcalde de Quito don Sixto Durán Balle, que ha permanecido durante varios días en España, ha salido esta mañana por vía aérea hacia Milán.

El señor Durán Balle fue despedido en el aeropuerto de Barajas por el primer teniente de alcalde del Ayuntamiento madrileño, señor Suevos.

PERSONALIDADES ITALIANAS EN MALAGA
MALAGA, 16. (Pyresa). — Se encuentra en Málaga un grupo de senadores, diputados y presidentes de Cámaras de Comercio italianas, a cuyo frente figura el senador

Eduardo Castellani, miembro de la comisión de Industria, del partido socialista. Los visitantes fueron recibidos por el presidente de la Cámara malagueña y otros directivos de la entidad, que dieron la bienvenida al grupo, explicándoles el funcionamiento de la Cámara, su representación en otros organismos y su actuación conectada con las restantes Cámaras de Andalucía.

MAÑANA LLEGA EL SECRETARIO DOMINICANO DE OBRAS PUBLICAS
MADRID, 16. (Pyresa). — El secretario de Obras Públicas y Comunicaciones de la República Dominicana, ingeniero don Manuel Alsina Pueblo, llegará mañana a Madrid para iniciar una visita oficial, invitado por su colega español, señor Valdés y González Roldán, que se prolongará hasta el próximo día 25.